

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



EL COMITÉ DE HIGIENE DE LA SOCIEDAD DE LAS NACIONES,--Autoridades y concurrentes al banquete con que los Colegios de Médicos y Farmacéuticos obsequiaron a los delegados extranjeros.

PLAZA DE TOROS.

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Función para hoy martes 1.º de septiembre de 1925

A las diez de la noche.—Cinematógrafo y Varietés.—Hoy despedida de la reina de los cantos regionales Pilar García.—Cuarta jornada completa, continuación de la magnífica serie francesa El niño Rey.—Mañana miércoles debut de la compañía de Variedades modernas FRIVOLIDAD compuesta de nueve bellas señoritas.

SALON SAN LORENZO.

Arroyo de San Lorenzo número 8

Función para hoy martes 1.º de Septiembre

Gran zambra gitana. El formidable bailarín de flamenco a guitarra y piano Frasquillo, la célebre bailadora de flamenco y al piano a Quica y el notable bailarín flamenco-comi- Juanillo el Tumba.—Extraordinario éxito de la popular agrupación Los Eternos y sus excéntricos Perico, Revoltoso y Rafael. Todas las noches variación de programa.

A las diez de la noche.

ENTRADA ÚNICA, 50 CÉNTIMOS.

SALON VARIEDADES.

Calle Obispo López Criado núm. 5, antes Dormitorio (San Agustín)

Función para hoy martes 1.º de Septiembre de 1925

Éxito del sin rival dueto cómico de gran éxito en los principales teatros de España Estrella-Franquell.—Éxito del notable cantador de flamenco que actúa por primera vez en Córdoba Manuel Cobos (Cobitos).—Éxito de la inimitable bailarina clásica Matilde Osuna (La Melliza), que bailará flamenco acompañada a la guitarra por el profesor El Mellizo.—Éxito del gran cantador de flamenco, Antonio Márquez (El Granadino), que cantará en competencia con Cobitos.

A las diez en punto.—Precios populares: Preferencia, 0.70 pesetas; Silla, 0.50; Grada, 0.25.

Una advertencia

A nuestros colaboradores espontáneos

Advertimos a nuestros colaboradores espontáneos que es criterio de LA VOZ no publicar ningún artículo que se nos envíe bajo pseudónimo, por bien escrito e interesante que nos parezca.

No se devuelven los originales que se nos remitan, ni se sostiene correspondencia sobre los no solicitados.

Pedid Vino Moriles

Fino Criado

Representante en Córdoba: Don Félix Castro Mata.—Avenida de Canalejas, 7, bajo.

Se desean representantes con buenas referencias.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

Academia de corte y confección para señoritas. Método corte Martin, sistema rápido en toda clase de trajes y ropa blanca. Se admiten encargos. Velázquez Bosco, 7.

Arrendamiento.—Desde el día se hace de dos pisos altos interiores completamente independientes con todos sus menesteres, en la calle del Realejo, número 66. También se traspaasa el Café Cervecería existente en dicha casa, pudiendo adicionársele si lo desean vivienda y más local que el que tiene actualmente.

Arrendamiento de piso principal moderno. Calle Librería, casa Redonda.

Bomba Multicelular.—El mejor elevador de aguas. Sustituye con ventaja a toda clase de BOMBAS, norias y otros sistemas, siendo la más económica, no precisando reparaciones, y siendo su duración ilimitada. Puede funcionar a mano, con malacate y con toda clase de motores. Pueden verse funcionar todos los días, y a cualquier hora, en el llano de Vista Alegre (donde estará el ganado esta Feria) talleres de carros de Antonio Toronteras. Pidan detalles y referencias de las que ya tenemos instaladas al representante general para Andalucía, Antonio del Pozo, Reloj 1. Córdoba.

Casa especial en ampliaciones fotográficas, para retratos con prontitud, economía y bien hechos, González e hijos, Plaza de las Cañas, 12.

Camioneta.—Se vende una Ford seminueva. Para verla y tratar, en el Llano del Pretorio número 3.

Licencias de armas, de caza y para cazar. Se gestiona su adquisición con la mayor actividad y se remiten por correo a los que residan fuera de la capital, en la Agencia de Negocios y Habilitación de Clases activas y pasivas de don Francisco Fernández, Cister, 8.—Córdoba.

Se venden huesos de jamón dulce y crudo en la confitería "La Perla", Gondomar, 1.

Productores y agentes formales se necesitan en los pueblos de la provincia. Préstamos sobre cosechas al 6% por 100, abonos y maquinaria. Inspector Unión Valenciana, Gran Capitán 12, 2.º—Córdoba.

Por no poder atender el negocio, se venden dos motores a gasolina, y dos molinos suizos de gran rendimiento para la trituración de grano, con sus correspondientes carros. Dará razón, Felipe Jiménez y Jiménez, Almacén de Planos, frente a la estación. Córdoba.

Quiere comprar buen vino de mesa, blanco o tinto? Llévelo de la Bodega Diéguez a 0.45 litro y 7 pesetas arroba.—¿Desea otra clase aún más superior? Lleve el de a 16 a 0.75 litro y 11 pesetas arroba.—Y si quiere beber verdadero Montilla o Moriles, pida el de a 20 a 1.25 litro y 18 la arroba, y de a 24 a 1.75 y 25.—Antigua Bodega de Diéguez, Realejo, 66 (San Andrés). Teléfono 312. Servicio a domicilio desde media arroba.

Restaurant Buenos Aires, de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes. Camas para viajeros.

Se vende el kiosco que para la venta de cervezas u otro negocio hay situado en la fachada de la iglesia de San Nicolás en el mejor sitio de Córdoba. Para tratar, Siete Rincones número 6, de diez a una.

Se vende un escaparate con cierre metálico, de dos metros ochenta y cinco centímetros, por un metro catorce centímetros, luna biselada de dos metros diez centímetros por noventa y cinco centímetros, con cristalería interior, pescantes de hierro, entrepaños cristal, e instalación eléctrica de seis lámparas. Razón, Almedovar del Rio, Estanco.

Se vende una casa muy apropiada para establecimiento o vivienda en la calle de Armas número 28. Darán razón en la misma; horas para verla de 1 a 4 de la tarde.

Se hacen toda clase de instalaciones de Sagna y se construyen pozos y sumideros a excavación y construcción, a precios módicos. Para precios y condiciones a Juan Zamora Lozano y compañía, calle Espejo, 3.

Se arrienda desde el día un departamento independiente, propio para oficinas, en la calle Jesús María número 2. Razón en la misma calle, garage Cuevas.

Se arriendan hermosos garages en sitio céntrico, y espaciosa nave 19 metros de largo propia para almacenes o industria, con vivienda para guarda o encargado. Razón Osario, 47.

Se arriendan una o dos buenas habitaciones, para muebles o cosa que convenga. Razón, Plaza de las Cañas número 26 interior izquierda.

Se ofrece ama de cría con leche fresca, para dentro o fuera de Córdoba. Razón, Nicolás Blasco, Villanueva del Duque.

Se venden ventanas, rejas y puertas de Sacohera Razón, Huerto de San Agustín número 6.

Se arrienda un piso con cinco habitaciones y cocina, independientes. Para verlo y tratar, Cabezas número 9, desde las seis en adelante.

Se vende en Peñafiel (Sevilla) una magnífica casa, con nueve habitaciones y azotea. También se vende en el término de Puebla de los Infantes 637 pies de olivos. Razón, Romero, 30.

Se traspaasa un acreditado establecimiento de bebidas, en sitio céntrico en esta capital. Para precios y condiciones, Romero, 18.

Tú que te coscas
cáncanos tienes,
untato Tecla
que te conviene.

Insecticida líquido Tecla para destruir
as chinches y toda clase de parásitos.
De venta en Farmacias y Droguerías.

Informaciones de la mañana

Comentario breve

De sol a sol

No tenemos, entre los muchos dones que nos faltan, el don de la clarividencia. Tampoco somos profetas, que nadie lo es en su tierra. Por consiguiente no sabemos qué hecho luctuoso habremos de consignar y lamentar en nuestra edición mañanera, después de escrito este comentario que, aunque lo titulamos breve, tendrá la extensión que nos plazca, si en vena estamos de garrapatear, o la que buenamente resulte al volar de la pluma.

Pero, aun cuando nada nuevo desagradable suceda, si se exprime el número que tenemos a la vista, es de los que rezuman sangre. No se puede dar nada más terrorífico. Parece que las furias todas del Averno se han desatado por sobre nuestra hermosa provincia, sin excluir la capital, para turbar la tranquilidad paradisiaca que disfrutando venía y conturbar, entenebre-ciéndolo, nuestro espíritu.

Incendios en varios puntos con formidable aparato y llamas que entre densas nubes de negro humo parece que quieren chamuscarse el cielo; hombres que van a dejar la vida en lo más hondo de los mansos ríos, porque esa misma vida les pesa o porque pretendiendo hacerla más agradable, víctimas son de trágico accidente; individuos que sufren heridas espantosas, sin que se sepa cómo ni dónde se las produjeron, y que van a caer, como guñapos sangrantes, a la yacija de un hospital, para que las monjitas de las tocas blancas pongan sobre sus carnes doloridas y maltruchas el bálsamo de la Caridad que mitiga las torturas del cuerpo y palia del alma los amargores...

Si tras leer todo ese cúmulo de sucesos no te encuentras con los cabellos erizados y no reclamas de la botica más próxima el sedante auxiliar de un antiespasmódico, convén, lector, con nosotros, en que estás fabricado a prueba de calamidades ajenas y que tienes un guardacantón dentro del pecho en vez de la noble víscera fundamental de tu organismo.

Como para todo hay opiniones, al igual que pasa con los gustos, hay quien piensa que es mucho mejor, y desde luego más práctico, tener el corazón de pedernal.

¿Que con ello se evitan muchas contrariedades? Conformes. Lo malo es que como Dios hace sus obras perfectas, el hombre que tiene el corazón de piedra, en la mayor parte de los casos tiene el cerebro de corcho.

Y el que sobre malvado le llamen a uno imbécil, es una doble contrariedad. Palabra.

F. F.

VIDA DEPORTIVA

Constitución del sub-comité de las provincias Córdoba-Jaén

El domingo a las cuatro y media de la tarde, en el local del Circulo Unión Mercantil y con asistencia de delegados de cada uno de los Clubs federados de la provincia Córdoba-Jaén, se constituyó el sub-comité delegado de la Federación Sur.

Dicho acto fué presidido por el presidente de la Federación Regional, señor López García.

El sub-comité quedó integrado por los señores siguientes:

El señor Ruiz de Castañeda, como presidente; el señor Paparoni, secretario; el señor Pallarés, de tesorero contador, y como vocales los presidentes de los Clubs «Liturgio» y «Gimnástica Montillana».

Al finalizar dicho acto, en el que reinó la mayor cordialidad, los asistentes al mismo fueron obsequiados por el señor Ruiz de Castañeda.

NOTAS LOCALES

Petición de mano

Por don Bartolomé Fernández Cabrera, arcipreste de Herrera del Duque (Badajoz) y para su sobrino el culto maestro nacional don José Fernández Cabrera, ha sido pedida la mano de la simpática y bella maestra nacional señorita Lolita Ramírez de Cáceres. La boda se ha concertado para fecha próxima.

De viaje

Ha marchado a Simela (Badajoz), donde pasará una temporada nuestro particular amigo don Juan Borreguero Contreras, acompañado de su distinguida esposa.

Les deseamos buen viaje.

Natalicio

Ha dado a luz un robusto infante doña Esperanza Gutiérrez Fernández, digna esposa de don Antonio Fernández Gómez, estimado amigo nuestro.

Regreso

Ha regresado de Torremolinos, después de pasar la temporada de baños y acompañada de su bellísima hija María, la señora doña Antonia Chacón, madre de nuestro querido compañero don Francisco Quesada.

En el Stadium Electromecánica

Anoche se puso en escena en este teatro de verano la inspirada composición de Novio, «Bendita seas», por la compañía Alvarez Parrilla.

La interpretación dada por los elementos de esta novel compañía a dicha obra, fué esmeradísima, sobresaliendo del conjunto la primera actriz Luisa Alvarez Parrilla.

Al finalizar cada acto, el numeroso público obligó a saludar desde el proscenio a los elementos de dicha compañía.

Muerte sentida

Víctima de breve y renosa enfermedad, soportada con cristiana resignación, ha dejado de existir, a los 15 años de edad, la bella y simpática señorita Trinidad Barbudo Rodríguez, hija de nuestro distinguido amigo el oficial del juzgado de instrucción de esta capital don José Barbudo Guirán y de doña Ana Rodríguez Montero.

A la conducción del cadáver y a los funerales que se verificaron en la parroquia de Santa Marina, asistió numerosísimo duelo, estando representado por el párroco de dicha feligresía don Amador Moreno, el digno juez decano del distrito de la Derecha de esta capital don Luis de la Concha, el secretario de dicho juzgado don Manuel Porcuna, el administrador principal de Correos don Augusto Torres y por los señores don Rafael Monis, don Luis Usano, don Lorenzo García y don Juan Muñoz en representación de la familia doliente.

Las cantas que pendían del ataud fueron llevadas por don Antonio Aguilar, don Manuel Saiz don Antonio Carnicero, don Francisco Flores, don José Alijo y don Francisco Cordobés.

A los señores de Barbudo y demás dolientes les enviamos la expresión de nuestro sentimiento por tan irracional desgracia de familia.

UNA BODA

A las nueve de la mañana del domingo, en la iglesia de Santiago, contrajeron matrimonio la bella señorita Gracia Granados Núñez y el probo empleado de la casa Mercet y Armet don Antonio Atalaya Sánchez.

Bendijo a los contrayentes el cura párroco don Emilio Salinas, siendo padrinos la señorita Pilar Atalaya Sánchez, hermana del novio y su tío don José María Atalaya Durán, acreditado industrial de Lisboa.

Firmaron el acto como testigos don Francisco Muñoz Cañizares y don Rafael Hurtado Romero.

La novia vestía traje blanco de crespón con adornos de tisú y plata y el novio de etiqueta.

Llevaba la cola del vestido de la novia la preciosa niña de nueve años de edad Rafaelita Muñoz.

Los numerosos invitados al acto fueron obsequiadísimos en el domicilio de los padres de la novia, casa número 3 de la calle de las Parras, donde se improvisó un animado baile.

Los novios, a quienes deseamos una eterna luna de miel, marcharon en el rápido a Madrid y San Sebastián.

DODGE

Ventas al contado y aplazos

MANUEL G. PLAZA

Gran Capitan, 27 y 29

CÓRDOBA

El Comité de Higiene de la Sociedad de las Naciones

En Aguilar

A las ocho y media de la mañana de ayer se trasladaron en automóviles los miembros del Comité de Higiene de la Sociedad de las Naciones a Aguilar de la Frontera, con el objeto de estudiar los más importantes focos de paludismo de la provincia.

Acompañaron a los señores Brumpt, Penuel, Raynaud, Amisgtein, Sivellengabel, Pantoleoni, L. Cineo, Ottolenghi, Sfarco, Orensanz, Pittaluga y Sahi de Buen, que constituyen el Comité, los señores Ruiz Maya, director de «El Ideal Médico»; Benzo, inspector provincial de Higiene; Navarro, especialista otorinolaringólogo, y Gil Peralvo y Aznar, directores de los Dispensarios antipalúdicos de Alcolea y Fuente-Ovejuna, respectivamente.

Primeramente estuvieron visitando los excursionistas las Salinas de Puente de Montilla, desde donde a pie se trasladaron al pueblo de Aguilar, en cuya Casa Ayuntamiento se verificó una recepción en su honor. Acto seguido recorrieron las dependencias del Dispensario antipalúdico establecido en el Hospital de la Caridad, saliendo muy complacidos de la visita.

Después y en automóviles se trasladaron a las lagunas de Zoñar, uno de los principales centros de paludismo, donde recogieron gran cantidad de larvas y mosquitos para estudiarlos detenidamente. De regreso fueron obsequiados por el Ayuntamiento de Aguilar con un almuerzo, que tuvo lugar en el casino. El alcalde accidental señor Tallón lo ofreció, contestándolo en nombre del Comité el profesor Noch, que dió las gracias por las atenciones recibidas.

Al regresar a nuestra capital se detuvieron en la Laguna del Rincón, donde también recogieron algunos ejemplares de los insectos productores del paludismo, llegando a Córdoba a las siete y media de la tarde.

En Aguilar fueron recibidos y despedidos los ilustres huéspedes por las autoridades locales y el director del Dispensario don Eliseo de Buen.

El banquete de gala

Al llegar a Córdoba se dirigieron los señores que componen el Comité al Hotel Regina, desde donde después de descansar breves momentos se trasladaron al Circolo de la Amistad, en cuyo jardín se celebró el banquete de gala con que eran obsequiados por el Instituto provincial de Higiene.

La presidencia estaba integrada por el señor Cabello Lapidra, gobernador civil de la provincia; a cuya derecha tomaron asiento madame Brumpt, el gobernador militar señor Pérez Herrera y don Isidro Barbudo, representando al presidente de la Diputación provincial, y a su izquierda el profesor Noch, el alcalde señor Cruz Conde, el profesor Baimand y el inspector provincial de Higiene don Miguel Benzo.

En las demás mesas estaban, además de los señores del Comité de Higiene, don José Amo, por la Real Academia de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes; don

Rafael Vázquez Arco, por el Instituto Nacional de segunda enseñanza; don Vicente de Lapuente Quijano, director del Pantano del Guadalquivir; don Manuel Villegas Montesinos, inspector provincial de Higiene; don José Navarro Moreno, por la Academia de Ciencias médicas; don José María Valenzuela Terrova, por la Beneficencia municipal; don Emilio Luque Morata, por la Beneficencia provincial.

Don Manuel Ruiz Maya, director de «El Ideal Médico»; don Francisco Bueno, don José de la Linde y don José Herrera, presidentes de los Colegios médico farmacéutico y de Veterinarios, respectivamente; don Rafael Castejón, catedrático de Parasitología veterinaria; don José Garrido Zamora, inspector de Sanidad pecuaria sustituto; don Antonio Carbonell Trillo-Figueroa, ingeniero de minas; don Juan Jádenes, director del Hospital militar; don Enrique Romero de Torres, comisario regio de Bellas Artes; don Miguel Luanco, médico forense; don Francisco Urbano Alguacil y don Fernando González de Canales, médicos de Bujalance, y los representantes de la Prensa local.

El banquete, muy bien servido por la repostería del Circolo, se ajustó al siguiente menú: Orís d'ouvre, Consomé Royal froid, Bougets et soles frits a l'espagnoles, Salade Russe, Poulet Roti au Xerez.—Pudding Gabinet, Glace a la vanille; Frut de pays, Vinos: Néctar Cruz Conde y marqués del Riscal.—Champagne Veuve ceciquot, café, licores y habanos.

Al descorcharse el champagne, el alcalde, don José Cruz Conde, se levantó a hablar, y dirigiéndose a los señores del Comité de Higiene, les rogó le permitieran expresarse en español, el glorioso idioma que hablan más de veinte naciones soberanas, porque hablaba en nombre del pueblo de Córdoba, que es español. Recibid,—añade—la cordial despedida de este pueblo que me honro en representar, y proseguir vuestro generoso camino en pos de la Ciencia, para que unidos todos los pueblos y desaparecidas las fronteras, pueda llevarse a cabo la gran obra de fraternidad universal que soñó el espíritu noble y altruista de Woodrow Wilson, glorioso fundador de la Sociedad de las Naciones.

El señor Cruz Conde, que estuvo verdaderamente inspirado, fué aplaudidísimo al terminar sus tan brillantes como breves palabras.

El profesor Noch, en nombre del Comité, hace uso de la palabra y expresándose en francés, agradece las frases del señor Cruz Conde.

Un recuerdo imperecedero—dice—guardaremos todos de la hospitalidad de esta noble ciudad y de la hidalguía de sus hijos que en este acto son representantes de la Ciencia española en sus diversas manifestaciones.

Se extiende en consideraciones acerca del papel que está llamada a desempeñar la Sociedad de las Naciones y termina haciendo votos por la prosperidad de España y la de Córdoba, «una de las tierras más hermosas del mundo».

Las últimas palabras del profesor Noch fueron acogidas con estruendosos aplausos.

Durante el banquete, en el que reinó la mayor cordialidad, el aparato radiotelefónico del Circolo reprodujo con gran limpieza varios trozos de los conciertos transmitidos desde las estaciones de Londres, Madrid y Sevilla.

A Granada

Esta mañana en el expreso de Málaga han marchado a Granada los señores que integran el Comité de Higiene de la Sociedad de las Naciones, nuestros huéspedes durante dos días.

A despedirlos acudieron las mismas personas que los recibieron.

Los señores delegados se muestran muy satisfechos de su visita a nuestra capital y agradecidísimos a las atenciones de que han sido objeto.

Maderas

Los que necesiten este artículo deben visitar el Almacén de Baldomero Milla, instalado en la calle Doce de Octubre.

FLANDES. Tablón de 10 por 3 y 1/4, Primera 19 pesetas 5 varas.

Id. id. 10 por 3 y 1/4. Segunda 17 pesetas 5 varas.

Id. id. 10 por 3 y 1/4. Tercera 15 pesetas las 5 varas.

Id. id. 10 por 3 y 1/4. Construcción y largos que existan 12.75 las 5 varas.

PINZAPO. Tablón de 4 por 23 por 7 1/2, uno 11.

HAYA Primera, estufada, sin nudos, 320 pesetas m/cúbico.

HAYA BLANCA, clase corriente, 230 pesetas metro cúbico.

Caoba cuba, escogida, 700 pesetas metro cúbico.

Sattens americano, primera, 440 m/cúbico.

Roble americano, primera, 500 pesetas m/3.

Entarimados Flandes grueso de una pulgada determinado a 8.20 pesetas metro cuadrado.

Entarimado de Flandes, grueso de 3/4 de pulgada, terminado, a 6.75 pesetas metro cuadrado.

TABLAZON

Metro cuadrado en madera de Pinzapó para tejado, a 2.50.

Metro cuadrado en Pinzapó para entresuelo, a 3.50.

Metro cuadrado en Pino País 2 cent. grueso anchos desde 16 a 32 centímetros a 3.40.

Maquinas de elaboración a 4.50 y 3.50 pesetas hera.

Salón San Lorenzo

Hoy martes acontecimiento flamenco

Gran Zambra gitana

El formidable bailarín de flamenco a guitarra y piano, Frasquillo.—La célebre bailadora de flamenco y al piano, La Quica y el notable bailarín de flamenco-cómico Juanillo el Tumba.

Entrada única, 50 ctms.

Información telefónica

Consejo del Directorio.-Primo de Rivera ha llegado sin novedad a Tetuán.-El raid aéreo de la vuelta a España realizado por un capitán de aviación.-Se ha descubierto una estafa a la Sociedad de Autores.-Otras noticias.

De Madrid

Madrid 1, de la 1 a las 4 m.

El viaje de Primo de Rivera

Según telegrama recibido en la Presidencia, a las cuatro de la tarde, en el vapor «Extremadura» embarcó el presidente del Directorio, general Primo de Rivera, partiendo con rumbo a Ceuta.

Consejo del Directorio.---Se estudian expedientes de trámite y el reglamento para aplicación de la ley de Tribunales para niños.---Primo de Rivera ha llegado sin novedad a Tetuán

A las nueve de la noche terminó el Consejo celebrado en la Presidencia por los vocales del Directorio.

A la salida, el general Vallespinosa, que facilitó la referencia, dijo que nada tenía que manifestar respecto a la nota oficiosa facilitada esta mañana porque no la conocía, pues el día de ayer lo pasó en el campo y no pudo hablar con el general Primo de Rivera.

Agregó que a pesar de la ausencia de los generales Gómez Jordana y Hermosa, vocales del Directorio, se había celebrado Consejo con asistencia de los subsecretarios de Marina y Hacienda, quienes llevaron expedientes de trámite de sus respectivos departamentos.

También estudió el Directorio algunas ponencias de los vocales del mismo.

Se tiene en estudio el reglamento para la aplicación de la Ley de Tribunales para niños. Tal vez aparezca dicha disposición mañana en la «Gaceta».

Terminó diciendo que se había recibido un telegrama dando cuenta de la llegada de Primo de Rivera, a Tetuán.

Un interesante "raid" de aviación

Reciente aún la hazaña del capitán de aviación señor Jiménez, que efectuó días pasados el recorrido a máxima velocidad a Larache, Madrid y Burdeos, ha seguido el bizarro aviador dando la vuelta a España, saliendo a las 6:25 del aerodromo de Cuatro Vientos con tiempo diáfano y tranquilo que le permitió elevarse pasando las sierras, llegando a la La Coruña a las 9:5, realizando el recorrido en tres horas próximamente.

Pasó por Oviedo, Santander, San Sebastián, los montes de Navarra, Barcelona y costa del Mediterráneo, cruzando también sobre Valencia, volviendo hacia Alicante, donde aterrizó a las siete y media de la tarde, terminando la primera etapa de este interesante «raid», recorriendo en trece horas y media 19.000 kilómetros.

La segunda etapa la ha emprendido hoy,

partiendo de Alicante y siguiendo por Huelva y Lisboa y regresando a Madrid a las siete treinta y cinco, en cuya capital aterrizó en el aerodromo de Cuatro Vientos, punto de partida.

Esta prueba, en la que ha batido el señor Jiménez el «record» de velocidad, dando la vuelta a España, ha merecido generales plácemes y felicitaciones.

Hacia el descubrimiento de un crimen

En la noche del 11 al 12 de mayo de 1913, en el cruce de la carretera de Carabanchel Bajo, fué encontrado Cristóbal Moya Boya con heridas gravísimas, de las que falleció en el hospital sin poder prestar declaración.

Cuantas pesquisas se realizaron para descubrir un posible crimen, resultaron infructuosas.

Un hijo del finado llamado Santos Moya ha formulado ahora denuncia contra un individuo llamado Fernando Rufiange (a) Chapurra, panadero, que trabaja en una tahona establecida en el número 39, de la carretera de Extremadura, de quien sospecha que puede tener noticias de las circunstancias que concurrieron en la muerte de Cristóbal, su padre.

Llamado el Chapurra a presencia del juez negó cuanto le fué preguntado, siendo a pesar de ello detenido por sospechas que infundió al juez.

Interrogado de nuevo declaró que las referencias que tenía de la muerte de Cristóbal eran porque pasó cerca de la carretera y vió el cadáver. Aludía el denunciante a algunas personas que habían oído comentar al Chapurra la muerte de Cristóbal.

Testigos llamados a declarar han manifestado que el Chapurra hablaba frecuentemente de un crimen misterioso perpetrado en la persona de Cristóbal Moya, cuyo crimen sería muy difícil descubrir.

Las diligencias practicadas han pasado al juzgado de Getafe que abrirá el correspondiente proceso.

La supuesta estafa a la Sociedad de autores

Han llegado a Madrid numerosos escritores, citados por la Sociedad de Autores,

para celebrar sesión extraordinaria bajo la presidencia del señor Becerra.

Se ha formado expediente para depurar la conducta del cajero y otros empleados. Terminado este expediente, se formulará la correspondiente denuncia para que se incoe el sumario por estafa de 50 mil pesetas.

Por noticias de origen particular sabemos que la estafa comenzó a realizarse desde hace unos dos años.

Se cree que en el delito están comprometidos uno o dos empleados y corresponde a los pequeños derechos.

También se afirma que alguno de los supuestos autores de la estafa ha pasado la frontera internándose en Portugal.

Un tren incendiado

Esta madrugada entre cinco y seis de la misma al llegar a Madrid el tren de mercancías número 1.010, se incendió un vagón con cargamento de leña.

El fuego se propagó a un tren de sanidad militar que se encontraba en una vía próxima.

El vagón incendiado quedó totalmente destruido y el tren de Sanidad sufrió considerables desperfectos.

Una brigada de bomberos consiguió localizar el fuego, después de realizar grandes esfuerzos.

De Marruecos

Concentraciones bombardeadas

Larache 31.—La escuadrilla de aviación ha bombardeado concentraciones vistas en Uasan, entre Fed Dani y Kela Eusen, dispersándolas.

Un artículo de Primo de Rivera

Ceuta 31.—«La Revista de Tropas Coloniales» publica un artículo del presidente del Directorio, en el que dice que al debutar como colaborador en dicha revista, debiera tratar de las tropas coloniales, pero las circunstancias lo inclinan a enfocar su artículo desde un punto de vista más general y político.

Instituto de Belleza

Gabinete para señoras, lavado de cabeza con secador eléctrico Volta, lociones de todas clases, corte de melenas, ondulación Marcel, manicura, tintes, masajes eléctricos, etcétera, etcétera.

Ondulación natural indefrisable o permanente, método «Eugene», el más perfecto de todos los conocidos bigondi, a 4-50 pesetas. Personal competente y experimentado.

Casa de Modas MARGARITA FERNANDEZ

Victoriano Rivera, 1 (antes Plata).—CÓRDOBA

En el momento actual en que el pueblo debe colaborar para el resurgimiento de la nación y resolución de los problemas pendientes, ya que quienes hagan labor negativa cese parapete en el absentismo, serán partícipes de responsabilidad grave. Dice que todas las horas las dedica al estudio de las cuestiones vitales para la patria. Se propuso desde el principio llevar a cabo una actuación de rectificación política, y se ha llegado a tal momento y a circunstancias tales, que a su modo de ver, no había más medio de solución beneficiosa y eficaz que sofocar el incendio y el modo de evitar su propagación, era el de hacer la raya corta fuego, al modo como se hace en los campos. El procedimiento no es nuevo, pero es de eficacia práctica. Seréfiero a Marruecos y dice que nadie que conozca a fondo el problema marroquí podía encontrar otra solución como la de establecer la línea inaccesible.

Dice que el problema es complejo y el mal de larga duración. Nuestra generación cumplirá con su deber. España es fuerte y tiene alientos para llegar al fin victoriosamente.

El general Gómez Morato

Centa 30.—Ha marchado a Melilla el general Gómez Morato para posesionarse de su nuevo destino.

Lo despidieron numerosos jefes y oficiales de esta guarnición.

Propuestas de sumisión

Larache 31.—Atemorizados por los recientes castigos, algunas cabilas del sector recientemente ocupado, han manifestado propósitos de sumisión.

Concentraciones de rifeños

Larache 31.—Han reaparecido numerosos contingentes de rifeños en algunas cabilas al Norte de Beni Ternua.

Ocupación de un puesto estratégico

Larache 31.—Informan de la posición de Zara que las fuerzas de la columna que opera en los sectores de Tasul y Branes ocuparon la posición de Bad Hager, que facilita las comunicaciones con el resto del sector ya sometido.

Escándalos, molestias y otras zarandajas

Los efectos del vino

Un individuo llamado Angel Martín Eguren, ha sido detenido porque en completo estado de embriaguez, originó, en la vía pública, un escándalo.

Como los guardias que procedieron a la detención de Martín veían que éste se hallaba en posesión de una «cogorza» enorme, decidieron llevarlo a la Casa de Socorro, donde el ameniaco devolvería, un tanto, al desdichado beodo la luz de la razón.

Pero entrar en el referido centro benéfico y dar con su cuerpo en el suelo, fué obra de un instante.

Los médicos de guardia asistieron convenientemente a Martín de varias lesiones leves que se produjo en la caída, aminorándolo cuanto les fué posible la acción del vino, que parecía no concluir.

Al intentar hacerse la filiación en la comisaría de Vigilancia, donde pasó minutos más tarde, dijo que se llamaba Jaime Márquez Martínez.

De pronto, y sin que nadie se lo preguntara se levantó heroico, y afirmó que su legítimo nombre es el que figura en el principio de estas líneas.

Las ocurrencias de Martín Eguren han sido puestas en conocimiento del juzgado correspondiente.

Un denunciado

En la Comisaría de Vigilancia se ha recibido una denuncia firmada por Francisco Agudo Hernández, que se halla enfermo en el Hospital de Agudos, contra un enfermero de aquel centro benéfico llamado Antonio Luque.

La denuncia está basada en que Antonio Luque, tomando el nombre del denunciante, recojió una talega con ropas propiedad de éste último y que estaba depositada en la taberna establecida en la casa número 25 de la calle Rodríguez Marín, propiedad de Antonio Millán Pareja.

Mordido por un perro

En la Casa de Socorro ha sido asistido de una lesión por mordedura de perro, calificada de leve, Antonio Jiménez Martínez, vecino de esta capital.

En la Comisaría de Vigilancia obra la correspondiente denuncia.

Maltratos de obra

En el paseo del Gran Capitán ha sido detenido un individuo llamado Andrés Herrera García, por maltratar de obra a Andrés Urtiaga.

La paz en el hogar

Angeles Santisteban López ha denunciado a su esposo Juan Ocaña Toro porque constantemente la maltrata de obra.

En la Casa de Socorro recibió asistencia facultativa la denunciante de varias contusiones en la cabeza y cara, calificadas de leves, obra de su cariñoso marido.

—Ha sido detenido por la policía Francisco Ariza Bueno, que, huyendo de su segundo apellido, maltrata constantemente a su cara mitad Concepción Higuera Ortiz.

Por escándalo

Por promover escándalo en la vía pública en estado de embriaguez han sido detenidos los vecinos de esta capital Juan Darillo Montes y José Padilla Heras.

Oposiciones al Tercio

Josefa Arroyo García, se conoce que está preparándose para ingresar en el Tercio de generala, por lo menos.

Y quiso demostrar su valentía y «tiró del moño», amenizando el espectáculo con un variado programa de insultos, a Felisa Ordóñez Durán, Mercedes Cantero Jiménez, Francisca Martín Leiva y Carmen Morales Olmedo.

La brillante «guerrera» ha sido detenida.

Los «capitalistas»

Por arrojarse al ruedo durante la corrida nocturna del sábado en nuestro coso de los Tejares, han sido detenidos Joaquín Flores Pérez y Cristóbal Luque Lucena.

Por escándalo

Han sido denunciados por la guardia de Seguridad, por promover fuerte escándalo en la casa número 30 de la calle Alfonso XIII, las vecinas de dicha calle Joaquina Carraseo Palma y Antonia Bermudez González.

Del hecho se ha dado conocimiento al juzgado municipal del distrito de la Derecha.

Montepío de Empleados Mercantiles

Para celebrar el VII aniversario de su fundación y la inauguración de la Caja de Pensiones Vitalicias «González López», se ha organizado un banquete íntimo popular, que tendrá lugar el día 6 de Septiembre a las dos de la tarde en el Hotel España y Francia, al que pueden asistir todas las clases mercantiles de Córdoba y toda aquella persona que simpatice con la idea.

Teniendo en cuenta los fines de este acto tan simpático para todas las clases mercantiles, el dueño del Hotel, cooperando al mismo, nos ha reducido el precio a 7 pesetas cubierto.

Reina gran entusiasmo y hay mucha demanda de cubiertos, demostración clara de la unión mercantil cordobesa.

Para mayor comodidad, las tarjetas pueden recogerse en los domicilios comerciales de la junta organizadora, casas de don Francisco Hierro, don Gabriel Prieto y don Antonio Espina, hasta el día 3 de Septiembre a las ocho de la noche.

En el acto del banquete se dará a conocer la situación del Montepío y la creación de la caja de pensiones vitalicias a sus asociados.

Gran Hotel Barcelona

Mariana Pineda, 7.—Madrid Edificio construido para Hotel, recientemente reformado, con agua corriente en todas las habitaciones. Calefacción central. Ascensor y cuartos de baño.

Cocina francesa y española

Dirigido por nuestro paisano, su propietario

José Galán Díaz

No fiarse de corredores que digan en las estaciones que no hay habitaciones.

DOLL

LA MEJOR BOMBA

Sin pistones, válvulas ni tuberías

Funciona a mano y con motor

Se instala desde la superficie

No pierde una sola gota de agua

Para todos los caudales y alturas

No necesita engrase

Eleva aguas sucias y arenosas

Se acorta y alarga fácilmente

Se adapta a todos los sistemas

Antonio Martínez de los Llanos

Talleres mecánicos de construcciones metálicas, cerrajería artística

Avenida de Canalejas, 11, dup. y León Torrealas

Informaciones de la noche

El descanso dominical

El reposo es necesario tanto fisiológica como moralmente. En efecto, según la teoría termodinámica todo trabajo produce un consumo de energías equivalente al esfuerzo producido, y por consiguiente, seis días de la semana han exigido necesariamente un consumo de calorías que para mantener el equilibrio fisiológico al propio tiempo que el psíquico precisa el descanso de un día en la semana.

La generalidad del elemento trabajador, por sus condiciones y por las exigencias de cada industria especializada, guarda el descanso dominical, pero conviene preguntar: ¿Se practica tal descanso como exigen las necesidades perentorias del reposo animal, reintegrando las calorías perdidas con el plácido o bienestar sosiego de las facultades anímicas, con nutritiva mantención reclamada por el consumo de fuerzas corporales, nutrición que aporte glóbulos rojos al líquido vital, con la espiritual porque a la inteligencia despierta, restableciendo, en fin, el equilibrio psico fisiológico con el descanso dominical para continuar con más ahínco el trabajo en los días de la semana siguiente? La generalidad de la clase trabajadora tan bienhechor descanso no practica y la estadística negra tiene señalados como días de la semana más trágica las noches de los sábados y días festivos.

El descanso dominical practicado en las poblaciones modernas, bullidoras, de orgías y vicios, en las urbes manufactureras o en las ciudades rurales de importancia no es el que reclama el asiduo trabajo de una semana para la reintegración de la energía gastada. En efecto, según se demuestra con estadísticas y proporciones, en los lunes el número de accidentes del trabajo aumenta. Son también sensiblemente mayores los sábados. Estos dos días pueden considerarse como los de más desequilibrio psico-fisiológico del obrero; en fin de semana por fatiga y en principio por el exceso intemperante del día festivo.

Inteligentes sociólogos han considerado el día de fiesta para muchos trabajadores como día de mayor fatiga que los laborables, porque en el equivalente fisiológico no se distingue la clase de trabajo, habiendo trabajos placenteros que arruinan más que los laborables, que exigen mayor número de calorías.

La necesidad del descanso dominical y la ordenación u organización del mismo es problema que absorbe la atención de sociólogos y legisladores por la influencia que ejerce en los accidentes del trabajo.

Miguel Ancil.

Desde Chica Carlota

De viaje.—Con el fin de pasar unos días con sus hermanos e hijos, ha salido para Montilla y Sevilla la culta profesora de instrucción primaria de ésta doña Dolores Acebal Sierra, acompañándola en su viaje su monísima hija Emilia Leiva Acebal.

Le deseamos un feliz regreso.—*Corresponsal.*

Lo que dicen las autoridades

Hablando con el gobernador civil

Esta mañana recibió el gobernador civil, señor Cabello Lapiedra, a los periodistas, en su despacho oficial.

Nuestra primera autoridad de la provincia, manifestó en términos elevados de simpatía hacia los que, por espacio de dos días, han sido nuestros huéspedes ilustres, los miembros que componen el Comité de Higiene de la Sociedad de las Naciones.

El señor Cabello Lapiedra dijo, que los distinguidos profesores marchan encantados de su visita a nuestra capital y pueblos de la provincia, donde tantas manifestaciones de fraternidad han recibido.

Su visita—continuó hablando el señor Cabello—ha sido una de las más fructíferas en el viaje de estudios que tienen trazado.

Los servicios sanitarios instalados en la provincia cordobesa, han merecido generales elogios por parte de los distinguidos visitantes, recibiendo con tal motivo el señor Benzo, inspector provincial de Sanidad, entusiastas felicitaciones, a las que he unido la mía muy sincera y extensiva al doctor Sahi de Buen, que, como es sabido, ha contribuido de modo tan eficaz a la perfecta implantación de los referidos servicios sanitarios.

De lenguas tierras...

Una partida de bandidos se adueña de una ciudad

Nueva York.—La ciudad de Hayworth, en el Illinois, ha sido ocupada por una banda de malhechores, los cuales, después de saquearla, se han escapado sin dejar rastro.

Dos de los bandidos se introdujeron en casa del juez, al cual ataron, mientras otros penetraban en la estación de correos y telégrafos, rompiendo el material y apoderándose de los valores.

Otro grupo de bandidos recorrió los garages, estropeando todos los automóviles para impedir sirvieran para perseguirlos, y escogieron los mejores a fin de utilizarlos para la fuga.

Los bandidos, armados de fusiles y pistolas, recorrieron luego la ciudad en todas direcciones, sembrando el terror.

Las cajas de caudales de los grandes bancos fueron forzadas tranquilamente y los bandidos las vaciaron por completo.

Después de cargar en los automóviles robados el producto de su rapiña, los bandidos salieron en caravana de la ciudad.

Hasta ahora no ha podido ser hallado su rastro.

Primera casa exportadora de cafés tostado.

Saiz y Martínez

Almacenistas Importadores.—Córdoba

Convocatoria para celebrar Junta General de accionistas de la Editorial Cordobesa S. A.

Se convoca por el Consejo de Administración de dicha Sociedad a todos sus accionistas para celebrar Junta general ordinaria y extraordinaria el 5 del próximo Septiembre a las once de su mañana en la casa número 31 de la calle Pedro López, para los asuntos reglamentarios de trámite y dar lectura a la moción presentada por un grupo de accionistas, evacuando los diversos extremos que aquella contiene, con los demás incidentes a que pudiera dar lugar la misma y de modo especial a la designación de nuevo Consejo en su caso.

Córdoba 28 de Agosto de 1925.

El Consejo de Administración.

TRIBUNALES

Juicios para mañana

Ante la sección primera tendrá lugar la vista de la causa del juzgado de instrucción de la Izquierda, por lesiones contra Antonio Suárez Castro; defensor, señor Gozalvez; procurador, señor Jiménez Barea.

—Otra en la Sección segunda del juzgado de Fuente Obejuna, por falsedad, contra Francisco Avila Jiménez; defensor, señor Delgado; procurador, señor Torres.

Sentencia

Por la Sección segunda se ha dictado sentencia en la causa del juzgado de Priego, por robo, contra Antonio Espina Expósito, condenado a 125 pesetas de multa, y a Miguel Pérez Clavero, a dos meses y un día de arresto mayor.

"Boletín Oficial"

Diputación provincial.—Extracto de los acuerdos adoptados por la Comisión provincial durante la primera quincena del pasado mes de agosto.

Gobierno civil.—Anuncia que en los días 7, 8 y 9 del actual se verificará en Castro del Rio y después en Espejo la contrastación de pesas y medidas, y que en los días 16, 17, 18 y 19 de este mismo mes se verificará dicho servicio en Baena, Valenzuela y Luque, por el orden citado.

DOCTOR CABALLERO DENTISTA

Concepción, 16, principal (frente a la parroquia de San Nicolás).

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

Veintinueve mil							
012	030	031	079	101	103	132	140
166	202	213	221	291	358	505	506
539	564	570	592	599	606	663	726
739	743	748	749	789	802	835	856
886	887	899	917	925	965	978	
Treinta mil							
075	113	115	153	159	168	203	249
253	266	269	271	293	330	471	473
482	547	551	567	568	589	624	631
643	713	753	774	775	785	827	850
859	873	909	957	976	984		
Treinta y un mil							
000	030	031	039	045	046	051	080
088	116	138	157	181	182	209	300
318	364	370	390	395	420	426	433
434	478	505	507	520	521	527	562
716	721	727	735	762	774	780	793
794	801	843	863	877	906	947	964
969	977	986					
Treinta y dos mil							
032	054	063	080	084	177	180	214
224	239	242	245	257	266	282	338
350	353	362	368	411	420	441	448
502	511	522	547	555	564	568	606
642	655	687	701	716	738	765	774
900	917						
Treinta y tres mil							
005	010	028	050	066	091	113	119
139	163	178	221	248	254	258	259
261	263	285	286	317	324	346	357
358	387	396	400	402	407	410	469
484	494	497	510	551	569	610	689
707	774	786	815	823	830	872	874
923	930	931	950	955	978	988	997
Treinta y cuatro mil							
030	063	087	095	133	182	207	257
264	267	285	313	321	327	414	424
443	460	462	466	487	498	539	551
569	571	579	592	608	609	616	631
638	672	703	705	715	796	818	865
879	965	967	969	975	980	983	988
Treinta y cinco mil							
005	048	059	090	097	112	120	133
239	243	247	275	283	290	316	359
381	387	430	436	467	504	526	547
597	599	604	632	661	678	689	731
735	749	790	792	811	828	845	887
907	925	930	937	939	942	970	

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2. Sucursales, San Agustín, 30 y Deanes, 29 y 31

Horas de las Bibliotecas públicas

Biblioteca provincial
de 9 a 1 y media.

Popular
de 6 a 9 y 1/2 de la noche

Archivo municipal
de 11 a 1.

Biblioteca "Séneca"
de 8 a 12 y de 4 a 7 1/2.

Divagaciones intrascendentales

La europeización del Oriente

A Alfredo Rey de P. Blanco, entusiasta admirador de «Tardes de Alejandria», «Noches de Stambul» y demás «foe-trots» de aire más o menos asiático.

El Gobierno turco acaba de adoptar para su ejército el uniforme europeo. El vistoso turbante y el rojo fez son sustituidos por el ros y la gorra de plato. Y esto, que a primera vista parece baladí, tiene más transcendencia de la que nos podemos imaginar, transcendencia poética, claro es, transcendencia que paradójicamente podríamos llamar intrascendente. Poco orientalismo había ya en Turquía; con la innovación casi nada queda.

¡Oriente! ¡Países legendarios de ensueño y maravilla! Cúpulas polieromadas de sus mezquitas, callejas tortuosas de altas y oscuras tapias tras las que se ocultan verdaderos paraísos terrenales; maravillosos jardines, fuentes cristalinas, surtidores graciosos y aromas de cigarrillos turcos y de perfumes de la Arabia; palmeras cimbreantes como el talle de sus mujeres—mujeres del Oriente, ¿quién, siquiera una vez en la vida, no ha soñado con vuestro amor?—como sus mujeres que, recatadas y misteriosas, cruzan las misteriosas calles sin que el recatado «charchaf» deje apenas vislumbrar unos ojos de abismo y desesperación; guardias de rojas casacas y verdes pantalones bombachos que en vez de porra—¡Señor ne lo permitas jamás!—lucen sus adamasquinados alfanges; zocos donde la gente bulle incesante, tiendas de sedas, de tapices y de objetos de marfil todo en caprichoso y pintoresco desorden; deliciosos cojines donde las favoritas reposan eternamente, abanicadas sin cesar con plumas de pavo real por esclavas negras como el ébano, y... qué se yo: todo lo que nos sugiere contado por Seherazada, todo lo que en un segundo pasa por la imaginación de un europeo y con fuerza irresistible le atrae apenas evoca a Damasco, a Bagdad, a Constantinopla...

Este era el Oriente que me imaginaba yo, mejor dicho, éste no, porque mi torpe pluma no ha sabido ni jamás aprendería a describirlo, sino el que poco más o menos os figurábais vosotros, no porque lo hubierais leído, sino porque estaba en vuestra imaginación. El radio de acción de la pluma es limitado, mientras que a la fantasía, ¿a la fantasía quién le costa alas?

Es muy probable que nunca hayan sido los países orientales como nos los describen las «Mil y una noches», ¿quién sabe?, pero hemos de agradecerle que nos ha hecho soñar un sueño encantador, un sueño sugerente y evocador al mismo tiempo, un sueño del que no hubiésemos despertado sin la nueva disposición del Gabinete de Turquía.

¡Fuera sensiblerías! La civilización no para en ellas y lo arroja todo. ¡El Oriente no existe! Ultrajadas sus calles por los Bancos, destronado el desorden agradable de sus bazares por los espléndidos escaparates, sustituido el «charchaf» de las mujeres por los vestidos de la Rue de la Paix,

hasta la luz del Oriente—esa luz que debía de ser amorosa como la penumbra, esa luz que al bañarnos debería despertar en nuestro espíritu un deseo infinito de vida para gozar, un ansia inefable de muerte para acercarnos a la eternidad,—ha dejado paso a los arcos voltaicos que deslumbran más que iluminan sus espaciosas avenidas y sus suntuosas calles.

A lo exótico ha sucedido lo práctico. El Oriente es la sucursal de Europa aunque, como sucursal al fin, sea peor que ella. Ha sacrificado su personalidad distinta y definida en aras de la civilización de las grandes capitales europeas a que nunca podrá igualar. ¡Mal negocio, ciertamente para los hijos de Saladino!

La civilización de Europa ha sido transplantada a Samarcanda, a Bagdad, a Libano, a Alepo... agencias de negocios, de matrimonios, «cabarets», «jazz-band», etcétera, etcétera. Todo lo que Europa tiene de odioso y de antipático, y, sin embargo, ¡qué pocos de sus atractivos y de sus encantos!

El Gobierno turco, para contrarrestar en algo la otra disposición ordena que a Constantinopla se la llame Stambul, su antiguo nombre. ¡Stambul! nombre sonoro y sugestivo! Pero, ¿de qué sirve? ¿Qué importa que Constantinopla se llame como antes si no es la misma de entonces?

Confieso que leí la noticia del cambio de uniforme con amargura, con la amargura que se experimenta cuando se vá una ilusión. ¡El Oriente ya no existe! El Oriente de las «Mil y una noches» es una ilusión que se esfuma a los cálidos rayos del Sol de la civilización.

E. Poole Escat.

Sociedad Anónima CROS

BARCELONA

Grandes Fábricas de abonos y productos químicos en

Badalona, Valencia Alicante, Málaga, Sevilla y Santander

Abonos y productos para la Agricultura: Superfosfatos, Sulfato de Amoníaco, Sales potásicas de Stassfurt (Alemania). Nitrato de Sosa de Chile.—Abonos confeccionados para todos los cultivos. Nitrato de Amoníaco. Sulfato de Cobre y Hierro para el viñedo. Productos Químicos industriales: Ácidos sulfúrico, Clorhídrico, Nítrico y Acéticos.—Bisulfito y Bisulfato de Sosa.—Cloruro de Cal marca FLIX.—Cloratos de Sosa, Potasa y Barita.—Nitrato de Sosa y de Bario.—Sosa cáustica para jabones.—Sulfuro de Sodio.—Productos puros para Farmacias y Laboratorios.—Servicio gratuito de análisis de tierras y literatura agrícola.

Prezios y pedidos: Agencia de Córdoba, Gran Capitán, 19.

El sorteo de hoy

Córdoba ha sido agraciada con el segundo premio

La primera noticia

Cuando estábamos tomando una de las conferencias telefónicas nuestro corresponsal en la villa y corte nos comunica la emocionante nueva de que por fin los hados venturosos se han acordado de Córdoba, favoreciéndola con el segundo premio del sorteo verificado esta mañana.

Es decir que a nuestra capital le ha correspondido la friolerilla de doce mil duros, que se han dignado fijar sus simpatías en el billete 3.066, expedido en una de nuestras administraciones de Loterías

En busca de los afortunados

Con la velocidad de un ciclón nos encasquetamos el sombrero y nos lanzamos a la calle en busca de los felices mortales poseedores del 3.066.

Un taxi de a 0.40 que pasaba, lo tomamos por asalto. Y corre que te corre nos encajamos en la Administración número 1, sita en la Espartería, a cuyo simpático administrador le espetamos a boca de jarro la pregunta:

—¿Ha caído aquí?

—¿El qué?

—El segundo premio.

—¿Caray! ¿Qué me cuenta?

—Lo que oye.

—¿Pero en qué número?

—En el 3.066. ¿Usted lo ha vendido?

—No, señor. Verá usted.

Miró sus libros y nos dijo.

—Ese número corresponde a la administración número 3, establecida en la calle del Marqués de Boil, 2 y 4.

Le dejamos con la palabra en la boca y ya en posesión de una pista segura saltamos nuevamente al taxi.

En la calle del Marqués de Boil

Irrumpimos en la administración del señor Anchelerga.

—A usted, a usted le ha caído.

—¿A mí?

—A usted, sí. Lo sabemos de buena tinta.

—¿Pero, el qué?

—El segundo premio.

—A mí, no; habrá sido a algún parroquiano.

—Es lo mismo.

—No señor, no es lo mismo, porque si a mí me hubiera caído, yo sería feliz en este momento...

—¿Y no lo es usted?

—Sí, que lo soy, porque yo soy feliz si consigo hacer la felicidad de mis semejantes.

Preguntamos al señor Anchelerga a quién ha «colocado» el billete favorecido por la suerte.

El señor Anchelerga, amablemente, mira sus libros y ellos le dicen que el 3.066 no ha sido entregado a los vendedores autorizados. Erao, el señor Anchelerga, tiene la

convicción de que ha sido expendido en su misma administración.

Lo que el señor Anchelerga no recuerda --¡Maldita sea la!—es si el billete lo ha vendido entero o fraccionado, ni quien o quienes hayan podido adquirirlo.

Damos las gracias al señor Anchelerga, le felicitamos por la buena suerte de su administración y nos vamos a la calle con la esperanza de que la casualidad nos depare uno de los agraciados.

Pero todas nuestras pesquisas son inútiles. Se los ha comido la tierra o se han ocultado prudentemente en evitación de sablazos inoportunos que les merme el patrimonio que les ha llovido del cielo.

Las señoritas de Teléfonos llevan una participación en la centena

Desesperados regresamos a la redacción y he aquí que súbito el timbre del teléfono repiquetea nervioso y estridente:

—¡Diga!

—¿Es LA VOZ?

—LA VOZ

—¿Me quiere decir el número del segundo premio?

—El 3.066!

Escuchamos un alarido que no sabemos si es de terror o es de placer.

De pronto una voz femenina, muy emocionada, nos dice:

—Me ha tocado.

—¿El segundo?

—No la centena. Yo llevo una participación en el 3.084.

Una compañera mía lleva otra.

—¿Y donde las han adquirido ustedes?

—Nos la han regalado.

—¿Quién?

—Es usted un curioso y un indiscreto.

La señorita, amable y gentil como todas las señoritas de Teléfonos, enmudece. No hay manera de hacerla confesar a quien debe la feliz circunstancia de una aproximación.

A nosotros nos da igual y de todos modos las felicitamos.

Y lo que deseamos es que en el próximo sorteo atinen por completo.

CAPARRÓS

Cafés, Caramelos

Azúcares estuchados

Artes gráficas

“LA FABRIL CORDOBESA”

Fábrica de mosaicos hidráulicos.—Almacén de materiales de construcción
Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.

Carrera de las Ollerías s/n número

Teléfono 645.—Córdoba

El perfume revelador

Una modista con buen olfato

Paris.—Una modista de 21 años se sentó en la terraza de un café de la plaza de la República.

De pronto se dió cuenta de la desaparición de su monedero.

Sospechó de dos consumidores que se encontraban en una mesa vecina y que no tardaron en marcharse.

La modista les siguió, avisando a dos policías, que detuvieron a los mencionados individuos, llamados Georges Sadit y Louis Demont.

Al comparecer ante el comisario de Policía protestaron de su inocencia. Pero al registrarles les encontraron varios pequeños billetes de Banco, que despedían un perfume igual al que usaba la modista.

Los ladrones no tuvieron más remedio que confesar.

Los progresos del deporte

Las bicicletas registradas en Francia

Paris.—El Boletín oficial de la Unión Velocipédica de Francia publica una estadística indicando el número de bicicletas registradas durante el año 1924 por el fisco.

El número de bicicletas registradas se eleva a 6.370.721 o sea un aumento de 532.721 respecto del año anterior.

En el departamento del Sena han sido registradas 439.252 bicicletas.

Cementos, Yesos

Lavaderos, Fregaderos

y Losetas de Cemento

Azulejos pintados

Nuevos modelos

Ladrillos Sevillanos

Bañeras, Lavabos

Inodoros, Bidets, etc.

Precios reducidos

JACINTO CANIVELL

Avenida de Canalejas, núm. 9

Teléfono núm. 347

CÓRDOBA

La rebelión de los drusos

La situación se agrava, recibiendo los rebeldes muchos refuerzos

Londres.—Noticias de Siria indican que la situación militar en la región de los drusos es muy crítica.

Según telegramas llegados de Beyrouth y del Cairo, durante los últimos combates los franceses han tenido numerosos heridos, entre otros, al jefe de la caballería argelina.

Los drusos han puesto en libertad 40 prisioneros, entre ellos siete mujeres, lo mismo que 40 armenios que han sido liberados por orden del jefe druso Tewfil.

Antiguos oficiales del ejército turco de Damasco se han unido a los drusos, los cuales con la ayuda de los beduinos han intentado cortar las comunicaciones francesas.

Se sabe de fuente oficiosa que un refuerzo de cinco mil hombres ha llegado a Beyrouth y que son esperados otros siete mil.

Se han practicado detenciones en Damasco

Beyrouth.—Ha quedado comprobada al parecer la complicidad de los drusos con el llamado «partido del pueblo» de Damasco, que contaba además con la adhesión de elementos nacionalistas.

Ayer se practicaron bastantes detenciones en Damasco.

El Presidente del partido del Pueblo, doctor Chehbardar, se ha dado a la fuga.

Un camión que transportaba oro para el Banco Imperial, es asaltado en pleno desierto

Londres.—Comunican de Bagdad a la Agencia Reuter que un camión automóvil que transportaba oro con destino al Banco Imperial ha sido asaltado en el desierto por varios bandidos, entre Bagdad y Beyrouth.

Hay tres personas heridas, entre ellas una mujer.

Las autoridades francesas van a enviar un cuerpo de camelleros y diversos aeroplanos para perseguir a los bandidos.

GOBIERNO CIVIL

Regreso

Esta mañana asistió a su despacho el digno secretario del Gobierno civil, don Miguel Romero, que anoche regresó de Ronda, donde ha pasado una temporada. Sea bienvenido.

De minas

Don Juan Sánchez López, vecino de Torrecampo, ha presentado un escrito solicitando la propiedad de 20 portenencias de mineral de hierro con el nombre de «San Juan», en aquel término.

De automóviles

Doña Rafaela Maestre Gómez, vecina de Córdoba, solicita inscribir un automóvil de su propiedad a favor de don Fernando Ruiz Díaz.

—Don Francisco de la Viena, vecino de Cádiz, solicita lo mismo que la anterior a favor de don Francisco Luque Garrido.

—El vecino de Montoro don Pedro Rodríguez, extiende la misma solicitud que los anteriores a favor de don Vicente García Matías.

La misma solicitud presentan don Antonio Muñoz Moreno y don José López Esparza, vecinos de Nueva Carteya y Bujalance, a favor de don Francisco Villar y don Fernando Coca, respectivamente.

—Don José Ayala Vera, vecino de Encinas Reales, solicita autorización para circular por las carreteras de España con un automóvil de su propiedad.

—Solicita autorización para conducir automóviles don José Ruiz Santaella, vecino de Córdoba.

—Don Juan Adame Hernández, vecino de Córdoba, solicita inscribir un automóvil de su propiedad y dedicarlo al servicio público de viajeros sin itinerario fijo.

Contrastación de pesas y medidas

El gobernador civil ha dispuesto que se celebre la contrastación periódica anual de pesas y medidas en los partidos judiciales de Castro del Río y Baena.

Nombramientos

La Arrendataria de Contribuciones de esta provincia ha acordado nombrar auxiliar de la zona de Baena, a don Antonio Navas Navas, para actuar en el pueblo de Lucena, y de la zona de Aguilar, a don Rafael Jiménez Cantillo.

Licencias de caza

Se han expedido licencias para cazar a favor de los señores siguientes:

Don Francisco Gutiérrez Cuevas, don José Alegre Rubio, don Ang. Maynet Gavilán, don Enrique Agallar Alvarez, don Francisco Gutiérrez Martínez, don Francisco Redondo Salamanca, don Marcial del Pozo Ramírez, don Manuel García Mateo, don Ramón Roldán Sanz, don Alfonso Muñoz Galisteo, don Antonio Cañete Suberno, don José Delgado Rojas, don Manuel Ordóñez Simancas, don Eugenio Fernández Caravaca, don Rafael Cañete Garrido, don Manuel Cuevas Alcaide, don José Moyano Maso, don Juan Gómez Hermosilla, don Juan Cívico López, don José Bernal Soto, don Mariano Baez Castro, don Rafael Arenas Fuentes, don Rafael Mesa Agulló, don Rafael Revuelto Nieto y don José López de la Manzanara, vecinos de Córdoba.

De la provincia

Sustracción de dinero y detención de la presunta autora

En la casa cuartel de la guardia civil de Villanueva de Córdoba denunció la vecina de esta villa María Lara Montoro, de 25 años, que de la casa donde habita y en ocasión de hallarse ausente, le habían sustraído 345 pesetas que guardaba en un arca, propiedad de la dueña de la vivienda Romualda González Jiménez.

La benemérita se presentó en la referida casa para empezar la práctica de diligencias, haciendo un detenido interrogatorio a Romualda, que incurrió en manifiestas contradicciones, a pesar de negar obstinadamente su participación en el hecho.

Por tanto, quedó detenida y puesta a disposición del juzgado municipal de Villanueva de Córdoba.

Por jugar a los prohibidos

En la taberna propiedad del vecino de Benamejí José García Dorado, se hallaban jugando a los prohibidos Antonio Crespo, Juan García, Francisco Quintero y Manuel Cruz, todos convecinos de García Dorado.

La benemérita sorprendió a los infractores, denunciándoles ante el juez municipal.

Un detenido

La guardia civil de La Rambla ha detenido al vecino Joaquín Márquez Delgado, que tenía en su poder una caballería de dudosa procedencia.

El semoviente le fué intervenido, así como también los documentos pertenecientes al mismo, por haberse comprobado que eran falsos.

Joaquín ha sido puesto a disposición del juez de instrucción de La Rambla.

Sobre caballerías

De la finca «Isla Grande», situada en el término de Puente Genil, han desaparecido dos caballerías ignorándose su paradero.

Los semovientes son propiedad de los vecinos de Puente Genil Francisco Rivas Jurado y Esteban Quero Aguilar.

La guardia civil practica diligencias para recuperarlas.

Antes de comprar
solerías vea las de

Medina Azahara

Fábrica de Mosáicos-Cemento

“El Caballo”

Yesos - Azulejos - Tuberías

Pérez Galdós, núm. 10

CÓRDOBA

Antisárnico

“HAZUL”

Sin baño,

no huele y cura la

SARNA

en tres días.

En Farmacias y Droguerías.

4.50 frasco

Instrucción Pública

Pago a las clases pasivas

Se han recibido las nóminas del pasado mes para hacer efectivos los pagos correspondientes a las clases pasivas del Magisterio.

Una solicitud

El maestro nacional de la escuela de niños de Añora, don José Corzo Cisneros, solicita licencia para examinarse de asignaturas correspondientes a la carrera de Derecho.

Aspirando a un nombramiento

Doña Asunción Pizarro solicita se le incluya en la lista de aspirantes para cubrir vacantes con carácter de interina.

Edificios escolares

Para la construcción de edificios con destino a escuelas nacionales, los Ayuntamientos de Belalcázar y de Villanueva del Rey han concertado con el Instituto Nacional de Previsión préstamos de 100.000 y de 125.000 pesetas, respectivamente, de los capitales de reserva que dicha entidad destina a inversiones de finalidad social.

Novillada en Hinojosa del Duque

Con un lleno hasta el tejado se celebra la segunda de feria con ganado de don Alfonso Linares, que ha resultado superiorísimo.

Preside el alcalde, al que acompaña el delegado gubernativo y varios concejales.

Nicolás Oñoro ha estado inmenso, sobre todo en la faena y muerte del primero, dibujando el toreo con el capote; puso un soberbio par de banderillas al cambio y con la muleta dió pases de todas las marcas, (gran entusiasmo); terminó tan estupenda y artística faena de un soberano volapié que hizo innecesaria la puntilla. (Enorme ovación, las dos orejas y el rabo.)

Debieron darle el toro, porque sí, que ha estado bien el muchacho.

En su segundo rayó a igual altura; lo toreó con gran estilo, dando estupendos pases de muleta, y finiquitó al animal de media estocada lagartijera. (Vuelta triunfar y salida en hombros.)

Brindó la muerte de uno de sus toros a don Guillermo Vizcaino, que le hizo un gran regalo en premio a su labor meritísima.

Se proyecta una corrida en la que actúe el joven Nicolás Oñoro.—*Corresponsal.*

30 Agosto 1925.

Automóviles

Renault

REPRESENTANTE:

Felipe Gómez Sánchez

Garage Gran Capitán

Córdoba

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que vende más en Córdoba. ¿Por qué será?

DESDE LUQUE

Grandes fiestas

Ha terminado la feria de este pueblo, y con ella la serie de festejos organizados por el Ayuntamiento, que han contribuido a darle gran esplendor y animación.

El 28, último día de feria, por la mañana se repartió a los pobres una abundante limosna de pan y chorizos. A las cinco de la tarde, con asistencia del delegado gubernativo, autoridades locales, Somatén, guardia civil y niños de las escuelas nacionales y del colegio de Mercedarias, tuvo lugar en la plaza de la Constitución la entrega de premios a los ganaderos que habían presentado en el mercado los ejemplares más hermosos de ganado mular, cabrio y de cerda, consistentes en preciosos objetos de arte. Se entregaron también premios en metálico al viudo y viuda que más se han distinguido en la educación de sus hijos, y por último, se repartieron entre los niños de ambos sexos que han cuidado con más asiduidad sus árboles, 30 diplomas, y a la mayor parte de ellos cartillas de la Caja Postal de Ahorros. Por el alcalde, delegado gubernativo y cura párroco se pronunciaron patrióticos y sentidos discursos.

Terminados estos actos tuvo lugar la ceremonia de la inauguración y bendición de la nueva fuente pública en la calle Villalba, con la que se dota del precioso elemento a un importante sector de la población.

A las nueve de la noche, en el bonito sitio llamado «Paredón», se celebró un banquete con que el Ayuntamiento obsequiaba a las personalidades de ésta y a las que de fuera nos honraban con su asistencia, siendo presidido por el señor delegado don Antonio Gardón en representación del excelentísimo señor gobernador civil. Terminado éste, hicieron uso de la palabra el alcalde don Francisco Fernández Trujillo, el exdiputado provincial por Baena don José Fernández Trujillo, el médico titular don Enrique Puga Ferro, el delegado gubernativo y cura párroco don Manuel Bioque Moreno. Todos fueron muy aplaudidos.

Acto seguido se quemó una bonita colección de fuegos artificiales preparados por un competente pirotécnico de la capital, que gustaron mucho a la enorme muchedumbre que los presenciaba.

En resumen: la feria ha estado animadísima; la de ganados, segunda vez que se celebra, se ha visto regularmente concurrida, habiéndose verificado un buen número

de transacciones. En los cinco días del 25 al 28, no ha decaído la animación, debido al sin número de diversiones que constantemente atraía la atención del público, tales como cucañas, elevación de globos y fantoches, carreras en sacos, idem de burros, concurso de feos, etc., etc. La banda de música de la localidad ha amenizado todos los espectáculos.

El elemento joven se ha divertido de lo lindo; unos días en el salón del Ayuntamiento, otros en la casa de don Joaquín Roldán y otros en la de doña Amparo Estrada, han estado zarandeándose durante siete noches consecutivas las bellas muchachas de este pueblo acompañadas por un ramillete de lindas mencións y las muchas que a diario han venido de Baena y otros pueblos.

Felicitemos al Ayuntamiento y muy particularmente a su alcalde don Francisco Fernández Trujillo, hombre de grandes iniciativas y alma de todos estos actos; así como a la comisión de festejos que tan acertadamente preside nuestro querido amigo don Antonio García y García.—*Corresponsal.*

HACIENDA

Pagos para el miércoles 22

Por la Tesorería de esta Delegación de hacienda se harán efectivos los libramientos a favor de los señores siguientes:

Don José Gutiérrez, don Antonio Rodríguez, don Mariano Ruiz, don Manuel Gómez, don José Rodríguez, don Luis Serrano y señor Depositario pagador.

Clases pasivas

Cuadro de distribución de haberes:

Día 1 de Septiembre.—Jubilados y retirados.

Día 2.—Montepío militar y civil.

Día 3.—Todas las clases sin distinción.

Día 4.—Retenciones.

Las mejores correas pelo camello, cuero inglés y americano, las tiene en gran surtido la casa

JUAN MIRÓ

Avenida de Canalejas, número 20

Sociedad de Gas y Electricidad de Córdoba

Alfonso XIII, 35.—Teléfono 252

Venta de cocinas y estufas para cok. Tuberías y accesorios para las mismas. Se hacen instalaciones por personal competente.

Aparatos para alumbrado y calefacción por gas.

Variados modelos en cocinas, plancheros y estufas, alquilándose por precio módico. Calentadores para baño, últimos modelos.

Se facilitan gratuitamente presupuesto y datos.

Sección religiosa

Santoral de hoy

Día 1.º—Martes. Nuestra Señora de los Angeles.—Santos Gil, Terenciano y Sixto, obispos y mártires; Vicente y Leto, mártir; Santas Verania, virgen; Ana, profetisa y la beata Juana Soderini, virgen.

Santoral y cultos de mañana

Día 2.—Miércoles. Santos Esteban, rey de Hungría, cf.; Antolín, mr.; Zenón y sus hijos Concordio y Teodoro, mrs., y Evodio, Hermógenes y Calixto, hermanos mártires.

Fue San Esteban hijo de Geisa, duque de Hungría. Siendo su padre hombre áspero y gentil comenzó a familiarizarse con los cristianos y a darles entrada en sus dominios, y habiendo oído y tratado a los sacerdotes, recibió la luz evangélica. Su esposa, llamada Sarlot, vió en sueños a San Esteban, quien la anunció que pronto tendría un hijo, a quien debía llamar Esteban y que llegaría a ser no solo el Rey, sino el apóstol de la nación húngara. Tardó muy poco en nacer en Estrigona el anunciado niño; bautizóle San Adelberto; le puso por nombre Esteban, y allí se crió y fue instruido en las ciencias. Creció en edad y en merecimientos, y por orden de su padre fue aclamado como Rey. Viéndose ya en el trono, dió muestras de humildad, caridad y celo en propagar la Religión cristiana, persiguiendo a los herejes. Eligió por mujer a Gisela, hermana del Emperador Enrique, doncella muy virtuosa, de quien tuvo un hijo que fue San Emerico. Desde niño profesó cordial devoción a la Reina de los Angeles, a quien llamaba «la gran Señora», la que le envió uno para que le consolase. Fue muy caritativo y faltándole una vez la limosna, los pobres le perdieron la paciencia, venerándolos como a imágenes de Jesucristo. Después de haber padecido tres años de enfermedad, postrado en cama, falleció el día 15 de agosto del año 1038, fiesta de la Asunción de la Santísima Virgen, que él había hecho la más solemne de todo el reino.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en el Hospital de Jesús Nazareno y lo costea este día la excelentísima señora marquesa de Valdeñores por su intención.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 2, miércoles, a Nuestra Señora de Belén en San Miguel.

Aguas de Marmolejo

El establecimiento de aguas alcalinas más concurrido de España.

Abierto al público hasta el 30 de Noviembre

Tres manantiales para enfermos de estómago, hígado, riñones, diabetes, artritis, cloroanemia, etc.

Hotel del Baleario

Único oficial y de primer orden; capilla, baños privados, jardín, garaje; mesas de régimen.—Pensión 1.ª clase, desde 15 pesetas; 2.ª clase, desde 8 pesetas.—Estación f. e. a 7 h. de Madrid, y 4 h. de Sevilla.

Pedidos de agua embotellada e informes al Gerente del Baleario de Marmolejo (Jaén)

MILITARES

A Lucena

Han marchado a Lucena, a fin de revisar armamento, el coronel de carabineros don Manuel Mina; el capitán de dicho instituto don Andrés Pérez, y el capitán de artillería don Guillermo Vázquez.

A Toledo

A fin de incorporarse en la Academia de Infantería, han marchado a Toledo los alumnos don Damián Quero y don José Villalonga.

A incorporarse

Ha marchado a Larache a incorporarse a su unidad respectiva, el veterinario 3.º don José Sancho.

Presentados

Se han presentado en este Gobierno militar: El capitán de caballería don Enrique Dalías, y el capitán médico don Gaspar Gallego, los cuales se han incorporado en el Depósito de caballos sementales, y en el regimiento de Lanceros de Sagunto, respectivamente.

A Melilla

Ha marchado a Melilla, a incorporarse a su regimiento, el capitán de caballería don Claudio Fernández.

REGISTRO CIVIL

Nacimientos

Derecha.—Rafael Fonseca Morales, Concepción Espejo González, María Josefa Sánchez Lázaro y María de los Angeles Martínez Domínguez.

Izquierda.—Pedro Mansilla Garrido, José Rodríguez Carmona y Francisco Márquez García.

Matrimonios

Izquierda.—Sebastián Benítez Duarte con Pilar del Rosal Campos.

Defunciones

Derecha.—José Expósito Fernández, de quince meses; Luis Domínguez Sánchez, de quince meses; Trinidad Barbudo Rodríguez, de 15 años, y Carmen Bueno Lozano, de 23 años.

Izquierda.—Lorenzo Morales García, de 77 años; Rafael Rodríguez Marmol, de 14 años; Patrocinio Aguilar Martínez, de ocho meses, y Pablo Riego Toro, de 45 años.

ÉCOLE SUPÉRIEURE FRANÇAISE

175 alumnos

matriculados en este Centro de Enseñanza durante el curso actual en Primera Enseñanza, Ampliación de Primera Enseñanza, Segunda Enseñanza, Carrera de Comercio.

Beba usted

Anís BOMBITA

EL MEJOR

Juan de Dios Jiménez

Rute

Sucesos y denuncias

Una caída

Esta mañana ha sido asistido en la Casa de Socorro el niño de ocho años de edad Miguel Acosta Lora, domiciliado en la calle Ambrosio de Morales número 14.

El médico de guardia señor Luna y el practicante señor Morino apreciaron al pequeño una herida contusa en la región interiliar, calificada de leve, salvo complicaciones.

El niño herido manifestó que se había caído en la vía pública.

Una vez curado convenientemente pasó a su domicilio.

¿Qué has hecho, Pilar?

Pilar Pareja Mohedano ha tenido un arranque que no le ha favorecido. Se permitió insultar a un guardia municipal, y éste, cumpliendo con su deber, ha presentado la correspondiente denuncia en la Comisaría de Vigilancia.

Una juerga gratis

Marcelino González Cabrera, que ejerce la profesión de camarero en la venta del «Brillante», ha presentado una denuncia contra un señor apellidado Moreno, por haberse negado a hacer efectivo el importe de las consumaciones en la referida venta, y que asciende a la cantidad de 344 pesetas.

Además, el señor Moreno había hecho añicos unos cuantos cristales.

Al presentarle la factura de lo que debía se levantó serenamente y dirigiéndose al automóvil que tenía en la puerta del establecimiento, desapareció rápidamente, creyéndose que en dirección a Aguilar de la Frontera.

El automóvil tenía el número 1.154.

Del hecho se ha dado conocimiento a las autoridades correspondientes.

Dos detenidas

En el Salón de San Lorenzo han sido detenidas las vecinas de esta capital Rosario Serrano Cecilia e Isabel Fuentes Gallego por promover un fuerte escándalo e insultar a los funcionarios que las detuvieron.

ASLAND ES EL CEMENTO EXIGIDO POR EL ESTADO

PARA SU CONSTRUCCIONES Y EL QUE SE EMPLEA EN LAS GRANDES OBRAS QUE REQUIEREN LA MÁXIMA RESISTENCIA

PRECIOS

Por vagones completos Tonelada

Sobre vagón Córdoba . . . 114 pesetas

POR PEQUENAS PARTIDAS

Tonelada en almacén . . . 125 pesetas

Saco en almacén . . . 7 „

Roses y Bustillo

Avenida de Canalejas, 8.—Córdoba

Información telefónica

En una institución piadosa de Madrid que se dedica al empeño de alhajas se ha cometido una estafa por valor de varios miles de duros.-La tranquilidad en España es absoluta según Magaz.-El despacho de los subsecretarios.-El gobernador de Barcelona sale para Girona.-Será destruido el campamento asilo de las Yeserías.-El mariscal Liautey conferencia con Painlevé y demora su regreso a Rabat por quince días.-En Algeciras celebró una conferencia el general Primo de Rivera con el almirante de la escuadra francesa.

De Madrid

Madrid 1, de las 15 a las 19 t.

El despacho de Magaz

Esta mañana llegó el marqués de Magaz a la Presidencia, manifestando a los periodistas que no tenía noticias que comunicar, pues la tranquilidad en España era absoluta.

De Marruecos no habrá noticias hasta la tarde.

El presidente interino despachó con los subsecretarios de Instrucción pública, Trabajo, Marina, Estado y Guerra.

Después recibió varias visitas de jefes y generales.

Habla el jefe de la oficina de intervención de Marruecos

El jefe de la oficina de intervención de Marruecos, señor Aguirre de Carcer, interrogado por los periodistas acerca del problema de Africa se mostró reservadísimo y manifestó que en la primera quincena de septiembre entraría el asunto en una gran tensión nerviosa.

En una entidad de préstamos de Madrid se empeñan varios collares de perlas falsos.-Lo robado asciende a varios miles de duros

La policía se ocupa activamente de descubrir a los autores de una estafa cometida en Madrid por unos desconocidos.

Acercas de este asunto se guarda gran reserva en la Dirección de Seguridad, pues se pretende descubrir una pista cierta.

En una piadosa institución que se dedica a las operaciones de empeño de alhajas se ha verificado la estafa. Este Monte de Piedad tiene en Madrid varias sucursales establecidas en distintos barrios.

Hace unos días un caballero presentó simultáneamente en todos los establecimientos unos collares de perlas de gran valor, al parecer, con el propósito de empeñarlos.

Todos los empleados tasadores de las alhajas en las respectivas sucursales valoraron cada collar en diez y ocho o veinte mil pesetas, las mismas que hicieron entrega en concepto de préstamo.

Al día siguiente de estar verificada la operación se remitieron según costumbre las alhajas a la central, pero causó sorpresa en los empleados la coincidencia de que en el mismo día y a la misma hora se hubiera llevado un collar a cada una de las sucursales, collares que tenían idéntica forma

igual clase de perlas y la misma fabricación.

Se puso el hecho en conocimiento del Director del establecimiento y éste, sospechando una estafa, solicitó el concurso de varios peritos, coincidiendo todos en que los collares eran de gran valor; pero al llegar al examen detenido de uno de ellos, se notó que tenían algunos, casi imperceptibles defectos que le hacían aparecer como ilegítimos.

Seguidamente se pusieron diferentes telefonemas a varias casas extranjeras que se dedican a la fabricación de collares, contestando una establecida en París afirmando que allí se habían construido las alhajas falsas.

El director del establecimiento ordenó saliese con dirección a París un empleado de la casa llevando uno de los collares, el cual fué reconocido como uno de los catorce fabricados por encargo de un caballero.

El importe de lo robado asciende a varios miles de duros, ocupándose en estos momentos la policía de la detención del autor o autores de la estafa, así como de sus cómplices que han de ser varios ya que son varias también las sucursales en donde fueron presentados los collares.

En Algeciras se celebró una importante conferencia

El periódico francés «Le Journal», llegado hoy, da cuenta de una conferencia sostenida por el general Primo de Rivera con el almirante francés de la escuadra de operaciones en Marruecos, llegándose a un acuerdo acerca de la cooperación de la escuadra en las futuras operaciones.

El general Primo de Rivera hizo ante almirante, sinceras manifestaciones de optimismo por la leal colaboración de Francia en la cuestión de Marruecos, y se congratuló de los éxitos recientes obtenidos por ambos Ejércitos.

El general Jordana en Santander

El vocal del Directorio general Gómez Jordana, que se encuentra en Santander, telegrafió al marqués de Magaz dándole cuenta de su llegada.

El general Gómez Jordana estuvo en el gobierno civil, en donde le cumplieron el gobernador, el alcalde y otras autoridades.

Jordana permanecerá en Santander hasta el día 15 de septiembre, fecha en que regresará a Madrid.

Acercas de la estafa a la Sociedad de Autores

Se ha reunido nuevamente esta mañana la directiva de la Sociedad de Autores, acordando suspender de empleo y sueldo, como primera providencia, al cajero y otros empleados.

Se ha encargado de la dirección y gerencia de la Sociedad el señor Acevedo.

La estafa de cincuenta mil pesetas se viene haciendo, como ya dijimos, desde hace dos años, y no se concibe que en treinta y dos liquidaciones efectuadas no se haya notado el descubierto.

La policía continúa las indagaciones para descubrir el paradero de varios empleados que han desaparecido de Madrid.

El campamento asilo de Yeserías será destruido

Se asegura que el alcalde de Madrid tiene el propósito de someter a la consideración del Ayuntamiento la destrucción inmediata del campamento asilo de Yeserías, por ser el principal foco de las epidemias tíficas que azotan a la población.

Las obras de demolición, caso de que sean aprobadas por el municipio, darán comienzo el día primero de Octubre.

El «Real Madrid» en Londres

El equipo del «Real Madrid», que se encuentra en Londres, ha jugado su primer partido contra el Newcastle.

Los españoles alinearon a los siguientes jugadores: Martínez, Escobar, Quesada, Mejías, Larraza, Esparza, Muñagorri, Ramón, González, Félix Pérez y del Campo.

Los ingleses emplearon un juego duro, en tanto los españoles realizaron un juego fino y vistoso.

En el primer tiempo empataron a un tanto, marcado el de los ingleses por Mac Donad, y el de los españoles por el medio centro Larraza.

Martínez, el guardameta español, hizo varias paradas colosales que le valieron otras tantas ovaciones.

En el segundo tiempo decayó el ánimo de los españoles, perdiendo por seis goals a uno.

El público salió muy complacido de la actuación del equipo español.

Nada hay de Marruecos

El marqués de Magaz llegó a la Presidencia a las cinco y cuarto de la tarde, manifestando a los periodistas que no tenía noticias de Marruecos, pues aún era temprano.

Después, el presidente interino estuvo despachando con el director general de Ad-

ministración local señor Calvo Sotelo, que llegó anoche a Madrid.

Con el general Rodríguez Pedré estuvo despachando el presidente del Consejo de Estado, doctor Cortezo.

Una comisión de jefes a Melilla

Mañana saldrán con dirección a Melilla para informar acerca de las operaciones que allí se realizan, el teniente coronel de Estado Mayor Long y los comandantes de Estado Mayor Galvacho y de Artillería Lazaga.

De provincias

BARCELONA

El gobernador civil saldrá esta tarde de excursión

Barcelona 1.—El general Milans del Boch manifestó esta mañana a los periodistas que esta tarde saldrá en automóvil, en unión de su hija, para realizar una excursión por Gerona y su provincia.

El gobernador se propone llegar a Gerona al anochecer, y desde allí continuar su viaje por varios pueblos de la provincia.

Antes de marchar anunció que dejaría una carta firmada y dirigida al presidente del Comité provincial de la Unión Patriótica de Barcelona, en la que le da instrucciones relativas a la organización y funcionamiento del Comité, con arreglo a las normas fijadas por el presidente del Directorio militar, general Primo de Rivera.

Reconocimiento médico de un criminal

Barcelona 1.—El médico forense, doctor Martínez, estuvo reconociendo en su celda al recluso Juan Hinojosa, que mató a su esposa a cuchilladas y palos en la barriada de Valvidriera.

El informe médico es que se trata de un perturbado que padece monomanía persecutoria.

En vista del informe, el juzgado ordenará el ingreso de Juan Hinojosa en un manicomio.

La fuga de un preso

Barcelona 1.—El Juzgado ha tomado declaración a varios empleados de la cárcel por haberse fugado un recluso hace varios días.

También ha prestado declaración el preso recluido en la celda inmediata que tiene en su poder varios objetos pertenecientes al fugado y que éste le regaló.

El recluso estaba próximo a que le concediesen la libertad provisional.

Se cree que la fuga la efectuó a las ocho de la mañana, aprovechando un descuido de los vigilantes y el relevo de la guardia exterior e interior de la cárcel.

De Marruecos

Calma en la región centro

Fez 1.—En toda la región centro la calma es absoluta, sin que los rifeños se molesten en contestar a los disparos sueltos y avances pequeños de las fuerzas francesas.

En cambio en la región de Xauen, Abd-el-Krim dispone de gran número de elementos, que los va acumulando para resistir en todo el frente a la próxima ofensiva conjunta de franceses y españoles.

Las tropas francesas operan en una extensión grande

Melilla 1.—Se sabe que las tropas francesas desde hace varios días prosiguen el avance por el alto Uargas en una extensión aproximada de veinte kilómetros.

Los rifeños son batidos en sus atrinchamientos y obligados a salir de ellos por los certeros disparos de la artillería y de la aviación.

Los rifeños muestran gran actividad

Fez 1.—Desde hace unos días los destacamentos ligeros enemigos demuestran gran actividad en la zona central de alto Uarga.

La jarca amiga ha sufrido consecutivos ataques de los rebeldes, consiguiendo rechazarlos casi siempre con gran éxito y escasas bajas.

Los cabileños que forman esos destacamentos ligeros pertenecen a Beni Seruad y Beni Urriaguel.

El mariscal Liautey conferencia con Painlevé

Paris 1.—Esta mañana estuvo en la Presidencia del Consejo de ministros el mariscal Liautey, residente de Francia en Marruecos.

Liautey celebró una conferencia con Painlevé que duró más de dos horas, en la que aquél le expuso la actual situación de la zona del protectorado.

Se tiene la impresión de que el general Liautey no podrá volver a Rabat tan pronto como se había propuesto, pues sucesivas conferencias le detendrán en Paris algunos días.

De todos modos es posible que el mariscal Liautey se detenga más de quince días, marchando después a Rabat para dar comienzo al plan general trazado para tomar la ofensiva contra los rifeños.

Abd-el-Krim se ha encargado personalmente de asegurar la defensa de Axdir

Paris 1.—Un despacho de Fez dice que las fuerzas francesas continúan agrupándose para dar comienzo a las grandes operaciones.

Al conocerse la noticia en el campo rifeño ha cundido el pánico, por ignorarse el punto en que el mariscal Petain realizará el primer golpe.

Abd-el-Krim se preocupa principalmente de la protección de las alas, habiéndose encargado personalmente de la defensa y protección del campamento general de Axdir.

Más sobre la conferencia de Liautey con Painlevé

Paris 1.—«Le Journal» sigue tratando de la conferencia del mariscal Liautey con Painlevé, y dice que espera que en ella se acordará lo más conveniente para los altos intereses de Francia.

Copia después un artículo publicado en el periódico «Le Despatche de Toulouse», en el que se afirma que Painlevé tiene la pretensión de retener en Paris al mariscal Liautey, en tanto Petain realiza todos los objetivos de la próxima ofensiva.

Terminada ésta sería nombrado un personaje civil para el cargo de residente en la zona del protectorado.

Ultima hora local

Uno de los agraciados por la lotería

A última hora de la tarde y tras activas pesquisas para averiguar el nombre de los agraciados con el segundo premio de la lotería, conseguimos ponernos al habla con uno de ellos, que ejerce su profesión de camarero en la Cervecería Andaluza, contigua a la Administración de Loterías donde se vendió el número premiado.

—Sí, digo, verá usted. Hace algunos días, un señor que frecuenta esta cervecería me mandó a la Administración de Loterías número 3, para que le comprase dos décimos. Yo ignoro si pertenecían al mismo número que el mío o por el contrario eran diferentes. Y el hombre se frotaba las manos con gran júbilo.

El afortunado Leonardo está recibiendo con tal motivo muchas felicitaciones de sus amistades, a las que unimos la nuestra muy sincera.

Llámase Leonardo Butelo Lubián, y ya en otra ocasión fué favorecido con una cantidad crecida, correspondiente a un premio «gordo».

Leonardo jugaba un décimo correspondiente al número 3.066.

Le corresponde por tanto la bonita suma de 6.000 pesetas.

El hombre se mostraba satisfecho de su suerte.

Nosotros hubimos de preguntarle:

—¿Y no se sabe a quién haya correspondido compartir las satisfacciones de que usted disfruta?

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 1 de Septiembre.

En veinticuatro horas

Temperat.º m.º al sol y al aire libre	46'60
» » a la sombra » »	39'60
» » mínima » » »	19'80
» » media » » »	29'70
Oscilación	19-80
Agua de lluvia en milímetros . .	00 00
Agua evaporada en milímetros . .	11'20

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0º . .	754'90
Temperatura a la sombra	23'60
» » de termómetro hmd.º	16'40
Tensión del vapor	9'50
Humedad relativa	43'00
Estado del cielo	despej.º
Dirección del viento	E.
Fuerza	ventolina
Recorrido en 24 horas	112'00

Doctor Romaguera

Garganta, nariz, oídos

Sevilla, 16, de una a cinco

Sin rival

Anís Machaquito

Reyes Rute

Bodegas de Vinos.--Viuda de José Díaz

Plaza de Colón, 15, esquina Puerta Osario

Vinos de Rioja de la casa de Martínez Lacuesta.—Haro

Botella 3/4 litro Fino tercer año 1'75 Ptas.
 Id. » » Clarete Selecto 1'23 »
 Id. » » Clarete Corriente 0'90 »

Servicio a domicilio.

Teléfono 568,

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

ERIOHM

Se hacen instalaciones de luz eléctrica

Timbres, motores,

electrobombas, etc.

Claudio Marcelo, número 5

Teléfono 85

Pedro Lopez e hijos

APARTADO NÚM. 7

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 3.—CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

TEJIDOS

J. RUIZ ROMERO

María Cristina y Alfonso XIII, (Frente al Gobierno Civil)

Visítad sus escaparates y apreciarán los precios y clases que esta casa ofrece al público con motivo a su próximo traslado provisional.

Grandes existencias en borras de lana y algodón. Se confeccionan en el día colchones en todas sus clases y tamaños.

Platería y Relojería Royal

(Junto al Círculo de la Amistad)

La casa que más barato vende.—Nada de anuncio: Relojes desde 7 pesetas. Garantía verdad en composturas y ventas.

Hágase cliente y ahorrará dinero.

Carbones minerales

Almacenes de S. Rafael

Felipe Carracedo Amor

Avenida de Canalejas, 6.—Córdoba

TELÉFONO NÚM. 477

Vinagres finos de "LOS MORILES"

Garantizada su procedencia de vino puro con 7-8% de acidez,

15 pesetas arroba en damajuanas, envase comprendido.

Juan Moreno Luque

LUCENA

(Córdoba)

LA VOZ vende en la calle sus ediciones de la mañana y de la noche. El anuncio en LA VOZ rinde, por tanto, el máximo de eficacia.

La Semana Blanca

Es el nombre que emplean en las grandes capitales en la semana dedicada a la venta en liquidación de los artículos blancos de seda, lana, hilo y algodón.

Imitar lo que es bueno y lo que resulta práctico en todos los ramos del Comercio en beneficio del público es de lo que trata Francisco Hierro Aragón en la «Semana Blanca» que improvisa, siguiendo los usos y costumbres de capitales de primer orden.

Desde el lunes próximo comenzará la «Semana Blanca», que consiste en la liquidación, a precios verdad de fábrica, de todos los artículos blancos de seda, lana, hilo y algodón.

Además de esta recomendable forma de venta, continúa la realización de todos los artículos, por traslado al nuevo local de la calle Librería.

Se recomienda al público que visite los escaparates de Francisco Hierro Aragón.

OBRAS COMPLETAS

DE

PÉREZ ZÚÑIGA

VOLUMENES DE QUE CONSTAN

	Pesetas
Humorismo rimado	5'00
Viajes morrocotudos (dos tomos)	8'00
Coplas de sacristía	5'00
Amantes célebres	4'00
Fermatas y banderillas	5'00
Aventuras estupendas	5'00
Cosquillas. (primer tomo)	4'00
Novelas ínfimas	4'00
Desahogos particulares	4'00
El chapiro verde. (Novela)	4'50
Ganitas de broma	4'00
Cosquillas. (Segundo tomo)	4'00
La familia de Noé. (Primer tomo)	4'00
Cuatro cuentos y un cabo	4'00
¡El disloque!	4'00
La familia de Noé. (2.º tomo)	4'00
Pizcas y miajas	4'00
Sindicato de artículos	4'00
Cosquillas. (Tercer tomo)	4'00
Historia cómica de España (con otros autores). (Dos tomos)	6'00
Comentarios de atrás	4'00
Música ratonera	4'00
Cocina cómica	4'00
Piruetas	4'00
Cuentos embolados	4'00
Desafinaciones	4'00
Alma guasona	4'00
Sin cabeza y sin pies	4'00
El arte de hacer curas	5'00
Obras teatrales. (Dos tomos)	6'00

De venta en todas las librerías.

LA VOZ

SE HALLA DE VENTA:

EN MALAGA: Librería Rivas, Larios, 2.

EN GRANADA: Kiosco «La Prensa», Puerta Real.